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扼殺普選反對派須負責
恃立會否決權圖逼政府讓步 錯判形勢不知「佔領」失民心

《學苑》鼓吹「港獨」須譴責
劉迺強在施政報告發表前一天接受本報記

者採訪，率先主動談及「港獨」思潮抬頭問
題。他批評香港大學學生會刊物《學苑》接
二連三正面鼓吹「港獨」，十分可怕，令人

心痛、震驚，香港社會應強烈譴責。
劉迺強批評，《學苑》接二連三正面鼓吹「港獨」，是

一件令人心痛、震驚的事情，而令中央感到更震驚的是，
「港獨」思潮在香港年輕人之間抬頭，但主流社會未有就
此問題作出譴責。

他強調，香港社會上出現的「港獨」思潮是不能夠容許
的，但鮮有人走出來批評。香港的輿論領袖有責任發聲，
不能夠默許縱容「港獨」，故決策者亦不能不警惕。

在本報訪問劉迺強翌日，特首梁振英在公布施政報告
時，就有一段文字點名指出《學苑》鼓吹「港獨」，終引
起了社會廣泛討論。 ■香港文匯報記者 姚嘉華

■劉迺強批評《學苑》鼓吹「港獨」，社
會應強烈譴責。 網上圖片

批教師錯致港青不「識法」
香港文匯報訊（記者 姚嘉華）香港很多年

輕人參與了79日的違法「佔領」行動，有不少
人認為香港未來要做好青年工作。不過，香港基
本法委員會委員劉迺強在接受本報訪問中表示，
他對此不敢苟同：香港青年從來沒有問題，有問
題的是香港的教育制度：現在無論是通識、中國
歷史，都是「教師為本」，情況猶如「找伊斯蘭
教徒教聖經」，當局未來要好好檢討此問題。
被問到「佔領」所衍生的青年問題，劉迺強嘆

道：「痛心，『佔領』行動是廢了我們的年輕人，
損失是不可計算、不可補償的。」在「佔領」行動
中，反映很多年輕人都不了解香港基本法、「一國
兩制」，故未來要做好教育工作亦不容易。
他直指，香港青年從來都無問題，但青年工作

一定要做，而這不是一日就完成的，而是一個長

期的過程，不是「有了中國歷史科就可解決所有
問題」，「不要錯誤界定問題。」

立場左右國情學習
劉迺強坦言，教育不單是教材問題，而是教師

的問題：現在的教育制度是「教師為本」，通
識、中國歷史均無教科書，只有教學範圍，故最
重要的是教師怎樣教導學生，但「有部分教師不
相信內地那一套，這才是實在的問題」，情況猶
如「找伊斯蘭教徒教聖經」般，即是授課完畢，
「基督徒一定會少了。」
他相信，「學民思潮」召集人黃之鋒、學聯秘

書長周永康這些「中毒已深」的年輕人在香港仍
屬少數，大部分人都不是這樣，故當局須好好檢
討問題所在。

施榮忻盼議員重回正軌
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）政改次
輪諮詢已經啟動，惟反對派議員早已表明
會杯葛。全國政協委員、百仁基金主席李
文俊表示，大部分青少年均希望可以有投
票權選出特首，不希望因一小撮人反對而
未能實現2017年普選特首。百仁基金會長
施榮忻則希望部分立法會議員應重回正
軌，先讓政改通過，讓香港市民在2017年
可普選特首。
李文俊昨晚在一公開活動後表示，自己過

往曾多次就香港政改問題與青年人對話。他

認為，大部分青少年都希望可以有投票權選
出特首。目前，全國人大常委會的政改框架
清楚，應在香港基本法和全國人大常委會決
定下落實普選，他不希望因一小撮人反對而
未能實現2017年普選特首。
施榮忻在同一場合表示，香港政改問題必

須在香港基本法範圍內討論，即使5年後也
不會有任何的改變。部分立法會議員應重回
正軌，面對現實，先讓政改方案通過，讓香
港市民在2017年可普選特首，並相信普選細
節可在未來繼續優化。

政界：廿三條立法優先
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信港青少年軍釋正能量

劉迺強近日在接受香港文匯報專訪時分析，香港反對派近
年強調的是「身份政治」，其特色是無包容性、自我封

閉、不會妥協，例如反對派經常都說，「我唔會聽你講！我
唔想聽你講！」甚或聲稱，「『民主回歸派』已死！我都不
是中國人，為什麼跟我講中國？」反映現在的政治生態已沒
有妥協的空間。
他續說，由於香港反對派強調「身份政治」，「投降不能

免死，息事不能寧人。」大家只是「對決」，形成了所謂的
「晒馬政治」，遂恃着在立法會內手持的27票否決權，來阻
撓特區政府工作，意圖逼使當局在普選問題上讓步。

倘讓步豈非鼓勵違法？
劉迺強認為，反對派此舉不會成功，因中央政府早已表

態，把底線講清楚，「無東西再可與你（反對派）交換。」
加上經過79日「佔領」，中央如果讓步，「豈不是鼓勵反對
派的違法行為？」
他批評，反對派議員多次公開稱，無論將來民意如何，他

們都會在政改方案提交立法會表決時，「綑綁式」否決。事
實上，在香港市民心目中，民主或普選的排序雖不算太高，
但一旦談到落實普選，很大部分香港市民都想要投票的權
利。
他續說，反對派到此時此刻「仍覺得自己揸住民主旗
幟」，以為大多數香港市民站在他們那邊，但實際上他們錯
判了形勢，還未能真正看清「佔領」行動對他們帶來的實際
影響。

誤以為自己代表民意
劉迺強形容，在「佔領」初期，反對派把「民主」包裝得

很好，容易得到不少市民支持，但經歷了79日的「佔領」，
很多市民已經提出質疑，「爭取『真普選』是否就要『佔
領』？」但反對派到今時今日仍改不了口，仍口口聲聲稱
「我們香港市民……」，但實際上有很多市民已經發出質疑
的聲音，「你們（反對派）不代表我。」
他指出，無論中央政府或特區政府都已意識到，香港政治

生態正在轉變，故在整個政改諮詢過程中都不斷爭取「中間
派」市民的支持：無論建制派或反對派，他們手上的「鐵桿
支持者」最多只有約25%，他們都需要面對佔大多數的「中
間派」市民。目前，「民主旗幟」並不在反對派手中，而是
在「中間派」市民手上，但反對派現在既不明白，也不願意
接受此事實。

喪失投票權市民失望
被問及政改方案能否通過，劉迺強未感悲觀，「反對派手

持的27票點投，到現在都無人知道。」不過，他指出，中央
政府及特區政府在現階段的工作基本已經完成，現在的只剩
下立法會議員會怎樣做。一旦2017特首普選被否決，相信中
央政府會感到失望，因普選是中央給予香港的優惠政策，但
香港市民並不領情，而更失望的將會是香港市民，因香港人
在2017年喪失了一人一票投選特首的權利，「假如政改被否
決，反對派一定要負上責任」。
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本法委員會委員劉迺強近日在接受本報專訪時坦

言，反對派錯判形勢，恃着在立法會的27票否決

權，意圖逼使特區政府在政改問題上讓步，但中

央政府早已把底線說清楚，「佔領」亦令反對派

盡失民心，倘反對派議員否決政改方案，令港人

喪失在2017年一人一票投票選特首的權利，「反

對派一定要負上責任。」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）
港區全國人大代表吳秋北日前建議
將國家安全法通過香港基本法附件
形式在港實施，引起社會熱烈討
論。港大法律學院教授陳文敏昨日
稱，看不到本港現行刑法有哪些行
為管不到，而需要另行立法，又指
內地法例較原則性，並不適用於香
港，即使引入國安法，也會引起法
院審理的問題。港區全國人大代表
劉健儀及全國政協委員李文俊等則
認為，香港應有責任自行為基本法
第二十三條立法。

陳文敏稱憂法院難審案
陳文敏昨日在接受電台訪問時
稱，他不同意通過香港基本法附件
三的形式，將國家安全法引入香
港，而此舉也「違憲」。他解釋，
在討論香港基本法二十三條時，已
說明在「一國兩制」下，會交由香
港自行立法，排除了直接引入內地
法律，故直接引入國家安全法，已
「違反了」香港基本法的規定。
他又稱，如要將內地的法律引入

香港制度，會產生很多問題，如相
關案件是否由本港法院審理、本港

法院是否擁有國安法的解釋權等。
他並指，香港的普通法範圍相當
闊，對「叛國罪」已有界定，任何
顛覆國家行為均屬叛國，只是不包
括「以言入罪」。

劉健儀：廣諮詢消誤解
港區全國人大代表、自由黨榮譽主

席劉健儀昨日指，香港未必需要在現
階段直接將國家安全法引入香港，因
香港有責任要為香港基本法二十三條
立法。她重申，自由黨一直都支持香
港基本法二十三條立法，但強調必須
經過廣泛的諮詢，消除市民的誤解。

李文俊倡先由港人解決
全國政協委員李文俊則指，香港
人的事最好香港人自己解決，認為
香港可自行處理香港基本法二十三
條立法，現時候不需要直接把國家
安全法直接引入香港。不過，百仁
基金會長施榮忻就指，國家安全法
已在全國用於10多億人，香港人毋
須為此過分擔心，「如果我不犯
法 ， 我 何 須 懼 怕 法 律 的 掣 肘
呢？……多了些東西（國安法），
只會對大眾市民有好處。」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港青少年軍總會
早前在解放軍駐港部隊昂船洲軍營宣告成立，是香
港目前唯一以中式軍事步操為訓練基礎的制服團
體。社會各界均歡迎，表示對香港青少年軍寄予厚
望，並指制服團體有助青年人發展，會鼓勵香港青
少年參加。
全國政協委員李文俊表示，會鼓勵香港青少年參加

這活動。育有三子的李文俊昨晚主動向傳媒表示，剛
有朋友問及他會否讓兒子參加，他即回應說，「如果
有人幫手教導兒子也是件好事。如果符合（參加）條
件的話，（我）都會讓兒子參加。」

林大輝：助青年人發展
立法會工業界議員林大輝則以他創辦的學校為例

子，指學校內都有不少制服團體供學生參與，並鼓勵
學生多走出去，不要只讀課本內容，而制服團體有助
青年人發展，「制服團體如宗教一樣，可以自由選
擇，只要是正教就可以，不能是邪教。」他又希望香
港青少年軍總會未來能多作宣傳推廣。
自由黨榮譽主席劉健儀認為，香港青少年軍總會只
是新成立的其中一隊制服團體，屬自願性質參與，與
童軍等無異。她留意到過往有不少香港家長均希望把
子女送到內地的黃埔軍校接受訓練，香港青少年軍成
立後，他們就可以選擇留在香港參與訓練，這是一件
好事。
百仁基金會長施榮忻表示，新成立的香港青少年軍

總會是一件好事，並指香港有這麼好的制服團體都做
得十分出色，故他對香港青少年軍同樣寄予厚望。

香港文匯報訊（記者 姚嘉華）民主黨
立法會議員何俊仁稱，有意在政改表決後
辭職引發「變相公投」，香港基本法委員
會委員劉迺強在接受本報訪問時形容，何
俊仁的做法反映他已「黔驢技窮」，只能
「翻炒」當年「五區公投」橋段。他批
評，何俊仁只是為民主黨未來兩年的選舉
「計數」，相信不會得到其他反對派的支
持，最終只會失敗收場。
劉迺強在接受香港文匯報訪問時形容，

何俊仁稱要「辭職公投」是「黔驢技
窮」，作用不大，但「他們必須要做」。
他揶揄，何俊仁的「辭職公投」不是如其
所說的，「將『佔領』行動帶入社區討
論。」而是民主黨要為未來兩年選舉「計
數」，要穩住他們的選民「基本盤」。
他分析，民主黨在「佔領」行動中未能

獲得支持，但「輸都不能輸太多，輸極都
要有『基本盤』，若『基本盤』都背棄他
們的話，咁就會輸到連底褲都無」。何俊
仁雖明白民主黨面對的問題，但想不到解
決辦法，才想出這些「翻炒」橋段，重複
當年的所謂「五區公投」。

圖撬「激進民主派」票源
劉迺強坦言，「民主黨不是怕失去『中

間派』選民，而是一群『激進民主派』，
故才要向人宣示『我都很激進』的形
象。」但「Politics is perception, percep-
tion is reality.（政治是感受，感受就是真
實）」，民主黨現在面對的問題是缺乏理
據論述，反而激進派就有不少論述，而
「上次五區公投都失敗，更何況今次？我
相信這場鬧劇同樣亦會失敗收場」。
他相信，其他反對派都知道民主黨在

「計數」，想在未來舉行的區議會選舉中
「撬票」，所以才到現在都不表態支持。

■劉迺強指「佔領」盡失
民心，倘反對派議員否決政
改方案，「一定要負上責
任。」 莫雪芝 攝

■施榮忻 黃偉邦 攝■李文俊 黃偉邦 攝 ■劉健儀 黃偉邦 攝


